



## EDITORIAL

Cuando se cumplen diez años de la creación de la Licenciatura en Geografía, con orientación en Gestión Territorial y Ambiental, en la Facultad de Filosofía y Humanidades, presentamos la primera publicación del Departamento.

Indagar sobre la institucionalización de la Geografía en la Universidad Nacional de Córdoba, supone reconstruir un largo y accidentado proceso que comienza en el último tercio del siglo XIX y se concreta recién a comienzos del siglo XXI.

Así, a través de *Cardinalis*, procuramos insertar a nuestra disciplina, en los debates nacionales e internacionales en torno al estudio de temáticas geográficas y, particularmente, difundir problemáticas espaciales, territoriales y ambientales de Córdoba y el centro de Argentina.

La revista generará un espacio académico para la discusión, producción y extensión de conocimiento científico desde la perspectiva geográfica. Buscamos enriquecer las visiones y explicaciones del mundo social con un pensamiento independiente y crítico, que apele a la creatividad como condición de innovación para la generación de conocimientos que puedan dar cuenta de procesos complejos.

La propuesta editorial está orientada al análisis de procesos sociales complejos y cambiantes del mundo actual, a partir del abordaje de problemáticas territoriales y ambientales en un interjuego de escalas, local-global que se retroalimentan y configuran formaciones socio-territoriales diferenciadas, orientadas a la gestión territorial y ambiental.

Deseamos invitarlos a compartir este nuevo espacio cuyo objetivo es promover la reflexión sobre la construcción del pensar geográfico con responsabilidad social y ambiental.

En esta edición, se difunden los trabajos finales de los primeros egresados de la Licenciatura en Geografía. Si bien los trabajos abordan una variedad de temas, en todos subyace la preocupación sobre aspectos territoriales o espaciales insertos en realidades sociales concretas. Se incluye, además, una producción colectiva sobre el trabajo de campo en geografía, dadas las características particulares que adquiere el mismo, en la construcción del conocimiento disciplinar.

Agradecemos a los autores su buena voluntad para colaborar con esta publicación, que consideramos será un aporte efectivo en la discusión de cuestiones espaciales, territoriales y ambientales actuales.

Un especial agradecimiento a la Secretaría de Ciencia y Técnica de la Universidad Nacional de Córdoba, por el apoyo económico brindado para realizar esta publicación.

Y, por último, una afectuosa bienvenida a nuestros lectores...